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Строим будущее вместе 
Совсем скоро жители 
55 муниципалитетов 
Свердловской области смогут 
выбрать территории, которые 
будут благоустроены в 2025 
году в рамках федерального 
проекта «Формирование 
комфортной городской 
среды» нацпроекта «Жильё 
и городская среда». Сделать 
свой выбор можно будет уже 
с 15 марта лично в пунктах 
проведения голосования. 
О том, как в регионе шла 
подготовка и каких можно 
ждать результатов, «ОГ» 
рассказал министр энергетики 
и ЖКХ Свердловской области 
Николай СМИРНОВ.

Федеральный проект «Фор
мирование комфортной город
ской среды» (ФКГС) реализуется 
по инициативе Президента РФ 
Владимира Путина и включен в 
нацпроект «Жильё и городская 
среда».  У нас в области програм
ма реализуется с 2017 года. Хоте
лось бы сказать, что на сегодня 
это один из важнейших инстру
ментов развития территорий. 

Самое главное, чего нам уда
лось добиться, – это то, что сверд
ловчане все более активно уча
ствуют в голосовании, так как ви
дят реальные результаты работы 
программы. Ведь практически в 
каждом муниципалитете обла
сти есть проекты, реализованные 
в рамках ФКГС. 

В ходе голосования тради
ционно более активную пози
цию занимают жители неболь
ших городов региона. Ведь имен
но здесь каждая благоустроен
ная общественная территория – 
это объект, которым пользуются 
практически все жители. Так, на
пример, в Волчанске в голосова

нии принимают участие более 
70 процентов жителей. Также ак
тивно голосуют Верхний Тагил, 
Верхняя Тура, Талица и Верхо
турье. И результат не заставляет 
себя ждать – в этих территориях 
регулярно обустраиваются кра
сивые набережные, парки и скве
ры. Всего за время реализации 
нац проекта в Свердловской об
ласти благоустроены около 2,8 
тысячи площадок, и эти работы 
продолжаются. 

Хотелось бы отметить, что 
кроме преображения муници
палитетов, да и региона в це
лом, программа эффективна в 
экономическом плане. Обнов
ленная или новая обществен
ная территория, к примеру, на
бережная или парк, привлека

ет большое количество не толь
ко жителей территории, но и ту
ристов. Как следствие – открыва
ются пункты общественного пи
тания, прокат и другое. Соответ
ственно, появляются новые ра
бочие места.

Кроме того, за годы реализа
ции программы ФКГС в регионе 
возникло много новых предпри
ятий, работающих на ее нужды. 
Одни производят оборудование 
и материалы для благоустрой
ства, другие занимаются кон
кретно реализацией этих проек
тов от проектирования до стро
ительства. Можно сказать, что 
вокруг национального проекта 
«Формирование комфортной го
родской среды» создалась прак
тически новая отрасль экономи

ки, которая позволяет функцио
нировать новым предприятиям, 
в первую очередь предприятиям 
малого бизнеса.

Напомним, нацпроект «Жи
льё и городская среда» реализу
ется по инициативе Президента 
России. Свердловская область при 
поддержке губернатора  Евгения 
Куйвашева стала одним из реги
оновлидеров по созданию в ка
ждом городе благоустроенных 
общественных территорий. В 
этом году для участия в рейтин
говом голосовании свердловчане 
поддержали 168 общественных 
территорий, 55 могут быть благо
устроены уже в 2025 году.

Записал  
Сергей РЫБАКОВ

«Парк времен» на подходе
Благоустройство набережной городского пруда в Талице близится к завершению

Максим НАЧИНОВ

В 2022 году в Талице начались 
работы по благоустройству 
набережной городского 
пруда в рамках нацпроекта 
«Жильё и городская среда». 
Проект получил название 
«Парк времен» – в основу 
концепции реконструкции 
лег исторический путь города. 
В этом году завершается 
второй этап благоустройства, 
а в 2026 году обновленная 
набережная будет полностью 
готова.

– Идея благоустройства на
бережной появилась в 2019 го
ду, когда в рамках общественно
го голосования по выбору тер
ритории для благоустройства 
жители Талицкого ГО выбрали 
именно городской пруд, кото
рый когдато был живописным 
местом отдыха, но затем превра
тился в зарастающий водоем. Я 
поддержала инициативу тали

чан и оказала содействие в вы
делении финансирования на 
проведение работ, чтобы в Та
лице появилось еще одно ком
фортное место для семейного 

отдыха,  – рассказала председа
тель Законодательного Собра
ния Свердловской области Люд-
мила Бабушкина.

Первый этап благоустрой

ства закончился в 2022 году: на 
верхней части набережной бы
ли обустроены пешеходные до
рожки, установлены малые ар
хитектурные формы, качели, 
скамейки, спортивные и игро
вые комплексы, обустроены 
спуски к воде, выполнено осве
щение. В 2023 году начался вто
рой этап благоустройства – ре
конструкция средней части на
бережной. Проект предусма
тривает размещение амфи
театра для организации город
ских праздников, скейтпарка и 
беседок.

Работы в рамках второго эта
па будут завершены осенью это
го года, и летом рабочие при
ступят к третьему этапу – ре
конструкции нижней набереж
ной  – «Зоны будущего». До ок
тября 2026 года на многоуров
невой площадке появятся вело
кольцо и детские игровые зоны. 
Средства на проведение работ 
уже выделены.

Министр энергетики и ЖКХ Свердловской области Николай Смирнов и глава Полевского Константин Поспелов 
(слева) на торжественном открытии обновленного городского дендрария

Благоустроенная набережная городского пруда станет еще одним местом 
для семейного отдыха в Талице
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Свердловчане отметили 
8 Марта на территориях, 
благоустроенных 
по нацпроекту

В Международный женский 
день в Свердловской 
области прошла масштабная 
праздничная программа. 
Многие мероприятия были 
организованы на общественных 
пространствах, благоустроенных 
по федеральному проекту 
«Формирование комфортной 
городской среды» национального 
проекта «Жильё и городская 
среда».

Так, во Дворце культуры 
в Качканаре прошел концерт 
с элементами театрализации. 
Площадь возле дворца 
преобразилась в 2020 году. 
Благодаря проекту «Формирование 
комфортной городской среды» 
там появилась «Аллея арок». Сейчас 
эта территория является гордостью 
Качканара и центром притяжения 
жителей и гостей города.

В некоторых городах 
Среднего Урала мероприятия 
начали проходить еще 
с 6 марта. Так, в Нижнем Тагиле, 
в Нижне‑Выйском сквере, состоялась 
тренировка по северной ходьбе.

 Благоустройство сквера 
по федеральному проекту 
было проведено в 2022 году. 
На территории обустроена 
просторная зона для разминки, 
отремонтированы пешеходные 
дорожки, установлены уличные 
тренажеры.

– В Нижнем Тагиле появляется 
все больше мест для занятий 
различными видами физической 
активности. Уверена, что благодаря 
национальным проектам спортивная 
инфраструктура города будет 
и дальше успешно развиваться, – 
отметила заместитель начальника 
управления по физической культуре, 
спорту и молодежной политике 
администрации Нижнего Тагила 
Юлия Ковина.

Максим НАЧИНОВ

В Свердловской области 
работает горячая 
линия по вопросам 
формирования 
комфортной городской 
среды 

На горячей линии 
регионального министерства 
энергетики и ЖКХ свердловчане 
могут узнать подробности 
участия в федеральном 
проекте «Формирование 
комфортной городской среды» 
национального проекта «Жильё 
и городская среда».

С помощью горячей линии 
свердловчане также могут получить 
информацию о ближайших планах 
муниципалитетов по реконструкции 
городских пространств, а также 
высказать свое мнение о качестве 
работы подрядчиков и сообщить 
о состоянии ранее благоустроенных 
площадок.

Прием звонков на горячую 
линию минЖКХ ведется 
на регулярной основе в рабочие 
дни с 9:00 до 18:00 по телефону: 
8 (343) 312‑02‑33.
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ЖИЛЬЕ И ГОРОДСКАЯ СРЕДА


